
 

 
Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom »11.06.2024« 
 

Anwesende 

Vorsitz  ________________________________________________  Celina da Ponte Farinha, Sean Bokowski 
Finanzreferat  _____________________________________________________________  Thomas Ortmann 
Referat für Hochschulpolitik  _____________________________________________________  Elena Jansen 
IT-Referat  ___________________________________________________________________ Lorenzo Conti 
Kulturreferat  __________________________________________________________________  Kathi Moss 
Referat für Ökologie _________________________________________________________  Thorben Thieme 
Referat für Öffentlichkeit  ____________________________________________________  Niklas Hammann 
PolBil______________________________________________________________________   Franziska Lenz 
Sozialreferat  _______________________________________________________  Tobias Rick (zugeschaltet) 
Fachschaftenreferat  ____________________________________________________________  Paul Ludwig 
Referat für FLINTA* und Geschlechtergerechtigkeit  ______________________________ Solveiig Hochmann 
Referat für Internationale Studierende  __________________________________ Aiym Jandybayeva(online) 
Queer-Referat  ________________________________________________________________  Gerrit Kehde 
Sportreferat  ____________________________________________________________  Dorothea Biermann 
Referat für Studium und Lehre _________________________________________________  Simon Korswird 
 
Gast: Hannah Fernholz (FuG), Luc Augustin (FSRef) 
 

1.Wahl der Redeleitung 
Celina übernimmt die Redeleitung. 

2. Wahl der*des Protokollant*in 
Franzi vom PolBil protokolliert die heutige Sitzung. 

3. Genehmigung von Sitzungsprotokollen 
Protokoll vom 27.05. wird einstimmig angenommen 

4. Vorstellung neuer Mitarbeiter*innen 
HoPo – TvStud-Stelle: Mathis Kock studiert Cybersecurity, arbeitet in dem Bereich auch als 
Hilfskraft – einstimmig ja 
S& L: Kathi Steingräber aus dem HoPo soll jetzt mit der Beratungsstelle zusammen umziehen ins 
S&L – einstimmig ja 

5. Berichte aus den Referaten 
 

HoPo: 

• fzs: BAföG Reform ist durch, wenn auch nicht zufriedenstellend. fzs war bei Anhörung im 

Bundestagsbildungsausschuss beteiligt. Bundeskonferenz zu studentischer Sozialpolitik war 



am ersten Juni Wochenende und war gut. Vom 20.-22.6. ist in Köln der BuKo Politische 

Bildung mit Fokus auf Antisemitismus in Köln. Das ist für Studierende kostenlos, es ist nur 

eine Anmeldung notwendig. 

• Beim LAT wurden zwei neue Personen für die LAT-Koordination gewählt (Sarah Jovic und 

Deborah Eller) 

• TVStud: Veranstaltung zu Rechten und Pflichten von studentischen Beschäftigten lief trotz 

kurzer Bewerbungszeit ganz gut, ca. 20-30 Teilnehmende 

• BBgR: AfD Stände in der Innenstadt wurden gefunden und geärgert. Trotz des allgemeinen 

viel zu guten Wahlergebnisses der AfD in Deutschland, erhielten sie wenigstens in Bonn nur 

6,7 % der Stimmen. Nun wird sich auf den Bundesparteitag in Essen vorbereitet. 

• Kommunalpolitik: Vernetzungsideen wurden gesammelt. Die Podiumsdiskussion zur 

Europawahl hat am 28.6. und wwar sehr erfolgreich. Es waren ca. 150 Personen da. 

• fclr: Das Opening hat am 1.6. stattgefunden. Weniger Besucher*innen als letztes Jahr, dafür 

sehr viele Menschen, die man nicht kannte. Nur wenige AStA-Referate haben Präsenz 

gezeigt und es wäre schön, wenn sich in Zukunft nicht nur dieselben paar Referate 

beteiligen würden. Das fclr ist schließlich ein Gemeinschaftsprojekt des kompletten AStA. 

• Die erste Veranstaltung am 4.6. wurde gestört und es kam zu einem Angriff eines Störers 

auf einen anderen Teilnehmenden. Es gab ein Statement und der Fall wird weiter 

aufgearbeitet. 

 

Sport: 

• Tagesgeschäft mit Wettkampfunterstützung, etc. 

• EUC Rudern findet doch statt -> Teilnahme in die Wege geleitet 

• Planung Grillfest für Übungsleitende und Obleute 

• Online-Stellen der Surffahr 

 

Queer: 

• queeres Kurzfilmscreening in Zusammenarbeit mit dem Institut français 

• fclr Opening 

• Speed Friending im Rahmen der Queer Week des IAAK 

• Selbstverteidigungsworkshop 

 

fsen: 

•  FSWO Änderung 

•  Tagesgeschäft 

•  Mehrere Meetings mit StudSek bzgl Fachschaftszugehörigkeit 

PolBil: 

• Vortrag mit Prof. Lars Rensmann zu dem Thema „Die Gegenwart des Antisemitismus: Zur 

kritischen Analyse von Judenfeindschaft heute“ am 03.06.2024 im Rahmen vom fclr 

• Nachbereitung der Veranstaltung 

• Treffen mit dem AStA-Vorsitz zum Umgang mit Störungen bei der Veranstaltung am 

04.06.2024 

Ökologie: 

• Tagesgeschäft und Referatstreffen (am 03.06.) 

• Kleidertauschbörse mit Studierendenwerk und Green Office am 29.05. 

• Teilnahme am SGO zwecks Implementierung von Nachhaltigkeitsaspekten in die SFSG (am 

04.06. und Besprechung in kleinerem Rahmen am 07.06.) 

• Teilnahme an der Boost-AG-Sitzung am 04.06. 



• veganer Kochkurs am 04.06. 

• Teilnahme am AK Nachhaltigkeit der phil. Fak. am 05.06. -> Bitte für das nächste Treffen 

werben und gerne dazukommen! 

• Austausch zu einem Leitfaden für nachhaltige Veranstaltungen an der Universität am 06.06. 

• Jour fixe Team N am 06.06. 

• Austausch mit dem Mobilitätsbeauftragten am 07.06. 

• Vorbereitung der Teilnahme am runden Tisch „Tierversuchskommunikation“ (18.06.), 

unseres offenen Plenums am 17.06. (Bitte bewerben!) und des Nachtflohmarkts mit Green 

Office und Studierendenwerk am 11.07. 

 

 

Kultur: 

• Vorbereitung des Kulturplenums am 10.06 und Bearbeitung sämtlicher Finanzanträge 

• Kommunikation mit den Kulturgruppen bezüglich der Finanzanträge und Erstellung des 

vorläufigen Kulturkalkulators für das Sommersemester 2024 

• Videodreh mit dem Öffref für die AStA Files 

• Veranstaltung "Code der Ethik" im Rahmen des Fclr am 04.06 

• Zoom Meeting mit dem Green Office zum Nachhaltigkeitsleitfaden für Veranstaltungen am 

06.06  

    

Öff: 

• Videodreh mit dem Kluturref 

- Instagram Posts für den Vorfall am 04.06 und für die Bafög Reform 

- Reel zur Europawahl 

- Foto technische Begleitung von ausgewählten Veranstaltungen des FCLR 

- Basta für die Europawahl 

- E-Mail Verkehr 

- Treffen am 10.06 mit Günther von Schenk wegen des Uni-Guides 

 

• Ansonsten Tagesgeschäft 

- Wieder Einwurf wer sich vorstellen kann den GAS Bericht zu machen! 

 

 

Sozialreferat 

• Sozialberatung: 

• viele Beglaubigungen, Beratung insbesondere zu Optionen der Studienfinanzierung 

neben BAföG 

• Start der BAföG-Umfrage; Update nach Vorstellung auf FK 

• PSB: 

• höheres Volumen an Anfragen zu Zweitterminen oder darüber hinaus sowie 

Hilfestellung bei Terminfindung wird vorerst weiter zu dritt bewältigt, aber fortlaufend 

beobachtet 

• BOCKS: 

• Beratung insbesondere per E-Mail 

• Einarbeitung in Beratung zwecks Wissenstransfer 

• SMK: 

• Beratung weniger in Präsenz, vermehrt per Telephon/E-Mail 



• Teilnahme am Werkstattgespräch "Nachteilsausgleiche für Studierende mit Kindern" 

 

Internationales 

• Beachvolleyball 06.06. 

• Sprachcafé 03.06. und 10.06. 

• Sprechstunden montags und donnerstags 

• Orga Running Dinner in TaBu II 12.06. 

 

Studium und Lehre: 

• Wir hatten unser erstes Referatstreffen, größtenteils nur Orga zur Vorbereitung eines guten 

Tagesgeschäft. 

• Viel Koordination und Erkundung des AStA und Erstellung von unserem vorläufigen 

Internetauftritt. 

• Planung des Campusfestivalstandes. 

• Beratung für den SP-Antrag verpflichtende Lehrvorträge in Berufungskommissionen. 

• Plaung von Fachschaftsbefragung zum Thema Studium und Lehre.  

• Wir erarbeiten ein Fragenkatalog bzw. Gesprächsleitfaden zur Ermittlung der Lern und 

Arbeitsbedingungen in Studium. 

• Grundsätzliches abstecken der Themen, mit Priorisierung. 

• Teilnahme an der fzs Veranstaltung: "Launch der neuen Broschüre zu Prüfungsrecht" 

• Kontakt zum Öff: BASTA und Logo 

 

Finanzen: 

• Tagesgeschäft 

IT: 

•  Tagesgeschäft 

•  Wir wollen die Website am 24.6. launchen 

•  SP-Website wurde in UniVMs umgezogen 
 
 
RfFuG: 

• 28.5. Vollversammlung, neue Referierende Person gewählt, 21 wahlberechtigte Personen, 
damit unter dem Quorum, daraufhin mussten einige Pläne neu organisiert werden, führt zu 
Ausfällen von Veranstaltungen 

• 8.6. Fclr Beitrag fand statt 

• 10.6. Veranstaltung fand statt 

• manche Anwesenheitsdienste konnten stattfinden 

• Übergabe wird vorbereitet 

• Anschaffungen zum Ende des Haushaltsjahres werden getätigt zB Bücher 

• Beratungsfall abgeschlossen 

• bald FLINTA* Bouldern -> noch unklar wer das macht 

• Verabschiedung zweier mitarbeitender Personen 
 
Besprechung der Berichte: 
 

- Gerrit (Queer) berichtet, dass die Pride noch Ordner*innen sucht – gerne im 
Bekanntenkreis rumfragen 



- Thorben (Öko) weist daraufhin, dass das Öko demnächst offenes Plenum (17.06.) 
hat und sie neue Leute suchen 

- Und dass in der PhilFak eine Gruppe zu Nachhaltigkeit gebildet wird – Interessierte 
können sich gerne melden 

- Solveiig (FuG): Es war Vollversammlung (VV) mit Neuwahl der referierenden 
Person vor zwei Wochen, eine neue Person (Hannah) wurde gewählt und daher 
musste ein bisschen umgeplant werden,  
Solveiig hat die Referent*innentätigkeit kommissarisch weiter ausgeführt,  
es wurde eine spontane Veranstaltung am 10.06. zur Arbeit von nichtbinären 
Personen in feministischen Kreisen organisiert (um der als belastend 
wahrgenommenen Atmosphäre auf der VV entgegenzuwirken) 
momentan finden keine Beratungen mehr statt, weil Solveiig das alleine gemacht 
hat und niemand anders dafür ausgebildet ist,  
Verabschiedung von Anay und Solveiig aus dem Referat– Abschiedstext von Anay 
wird vorgelesen 

- Hannah (FuG) ergänzt, auf dem ersten Plenum nach der VV wäre sich mehr 
kennengelernt worden und sie würde so schnell wie möglich die Beratungen 
übernehmen wollen 

- Lorenzo (IT): Es war Personalratswahl und die ver.di-Liste stellt ein Drittel der Sitze 
– großer Wahlerfolg aus dem Stegreif 

 

 

8. Bericht aus dem Vorsitz 
• Treffen mit HiFo bzgl. Bürgschaften 

• Treffen mit StudSek & FSsen bzgl. Wahlen & FS-Zugehörigkeit auf digitalem Studiausweis 

• Statement zu Vorfall am 03. Juni: kam gut an; wurden in zwei GA-Artikeln erwähnt 

• 1. Termin Nachbesprechung BIPoC*-Rücktritt: Terminumfrage für Folgetreffen kommt 

bald 

• PM zu 29. BAföG-Novelle 

• JF Öko & Team N 

• Teilnahme Vorstellung d. Prorektor*innen: Zimmer geht; Grunwald (Physiologie) soll 

Prorektorat übernehmen; Wahl am 06. Juli 

• Teilnahme am Werkstattgespräch "Nachteilsausgleiche für Studierende mit Kindern" 

• JF Personalrat, JF Geschäftszimmer 

• Teilnahme FK bzgl. 08. Juli 

• Teilnahme am Austausch zum Hochschulstärkungsgesetz NRW mit dem LAT 

• Morgen Treffen mit Kanzler bzgl. Raumnutzung im Hauptgebäude 

• Morgen Treffen mit den autonomen Referaten zur AStA-GO, danach geht der Vorschlag 

dann auch allen zu 

 

8. Anträge 
- Antrag FuG Mad & Disability Pride Demo 

Solveiig stellt den Antrag vor: 

Hen weist daraufhin, dass es zwei Pride Demos in Bonn gibt 

Die Disability Pride hat letzten September schonmal stattgefunden, Personen aus dem FuG waren beteiligt 



Das Orga-Team arbeitet daran, ein Verein zu werden – besonders Gemeinnützigkeit konnte noch nicht 

erreicht werden – dies macht es schwierig mit den üblichen Fördermitteln 

Es wurden Dolmetscher*innen für Gebärdensprache zu Lautsprache gefunden 

Der Antrag setzt sich aus dem Honorar zusammen: 1000€ + 200€ für Flyer, Sticker und Plakate (schon in der 

Verteilung) 

Es steht bisher noch kein Titel im Antrag – Rechnung und Leistung liegen erst im Juli und damit im neuen 

HHJ 

Das Soz. Wurde für Unterstützung angefragt 

Vielleicht Mittel aus dem referatsübergreifenden Topf nehmen? 

Franzi: Ist das Soz. Jetzt bereits mit an diesem Antrag beteiligt? 

Tobi: Nein, die Nachricht kam erst sehr kurzfristig, Donnerstag wäre eine Besprechung im Referat möglich 

Franzi: Haben wir noch eine GAS vor der Pride? 

Celina: ja 

Solveiig: Hen kann dann den Antrag nicht mehr einbringen, weil Hannah dann Referentin sein wird. 

Paul: das ist grundsätzlich kein Problem. Jeder kann einen Finanzantrag stellen. 

Solveiig: Wir sollten erstmal darüber reden, wo wir das Geld finden. 

Franzi: es wäre relevant zu wissen ob das Soz. das unterstützt – vielleicht könnte man deren Sachmittel 

nutzen? Der Referatsübergreifende Topf ist mit drei Veranstaltungsreihen meistens sehr ausgelastet 

Solveiig: Denkt, dass die GAS das richtige Forum ist, um eine Lösung zu finden. 

Celina: will den referatsübergreifenden Topf nicht gerne verwenden, war in den letzten Jahren komplett 

ausgeplant, wir können auch nicht einfach über das Soz. Bestimmen 

Ist angedacht, dass das Soz. das übernimmt? 

Thomas: das geht nicht, weil das Soz. Hat nur 1000€ Sachmittel 

Solveiig: Die 200€ gehen noch in dieses Jahr, aus den FuG-Mitteln, 1000€ für die Dolmetschung sind das 

Problem 

Celina: Antrag aufsplitten in 200€ und 1000€ damit das Soz. darüber reden kann? 

Solveiig: sind zwei dolmetschende Personen, sind auch zwei Rechnungen 

Tobi: werden nicht die kompletten 1000 € übernehmen können 

Celina: in den Referaten darüber reden, ob man noch das Geld findet und auf der nächsten GAS nochmal 

drüber reden 

 

Paul schreibt einen ÄA 

Einstimmig angenommen 

 

- Antrag PolBil Espin Grau 

Eigenänderungsantrag: + 26,70€ für Zugtickets 

Einstimmig angenommen 

 

- Antrag PolBil & Hopo fzs-Veranstaltung 

Finanzierungslücke beim fzs in Höhe von 5000€ weil das BMBF abgesprungen ist – PolBil und HoPo 

versuchen teilweise auszuhelfen 

Simon: wer hilft noch? 

Elena: AStA Köln und Kooperationspartner werden angefragt, sonst werden Besucherinnen um Spenden 

gebeten 

Lorenzo: welche Mittel? 
Elena: Sachmittel von HoPo und PolBil 

Solveiig: noch dieses HHJ? 

Elena: Ja 

Einstimmig angenommen 

 

- Änderung zum Finanzantrag für die Buchlesung von Ole Liebl 

Fehlkommunikation bzgl. Honorar und Mehrwertsteuer 

Einstimmig angenommen 

 

-Vorstellung Antrag verpflichtende Lehrvorträge in Berufungskommissionen 



Eingereicht von Alexander Wallau 

  

9. Verschiedenes 
- AStA Beitrag zum Campus-festival: an Julian schreiben für Vernetzung von Referaten, wenn man einen 

Stand nicht alleine stemmen kann 
 

- Solveiig: wann wird eine neue Vollversammlung für das BIPoC einberufen? 

Celina: wir wollten erstmal den Nachbesprechungsprozess abschließen bevor man ein neues Referat wählt 

Solveiig: Wann wird CIMND-VV beworben? 

Niklas sagt es geht heute noch raus 

Celina: Raum wurde angefragt 

 

-AStA Prostseminar: es gibt eine WA-Gruppe und alle können beitreten 
 

- Schichten Bergfest am 04.07. 

Gerne noch eintragen, wenn Kappas bestehen und an die Referatsmitarbeitende weitertragen 

- Tag d. Hochschulpolitik am 08.07. 

Haben den botanischen Garten und das Gebäude 

Es wird noch ein Anmeldeformular rumgeben 

-Nachbesprechung Rücktritt BIPoC 

War letzte Woche ein Termin – es waren nicht viele Personen da 

Der Prozess ist noch nicht abgeschlossen 

Celina: Ist es gewünscht, ein weiteres Treffen zu machen? Und wenn ja, wann? 

Paul: gerne und vielleicht in den nächsten zwei oder drei Wochen, damit möglichst viele Leute teilnehmen 

können 

Solveiig: Sollen wir das nicht kommunizieren, dass es noch dauert bis ein neues Referat einberufen wird? 

Franzi: bin ich mir nicht sicher, recht wenig Aussage für eine IG-Post und passt vielleicht auch nicht da rein, 

dass wir noch im Nachbereitungsprozess sind 

Paul und Lorenzo: vielleicht auf die Webseite vom BIPoC packen 

Celina: findet das gut, wer hat Zugriffsrechte? 

Lorenzo: ihr und packt das gerne auf die neue Webseite, die ist ab Montag online 

 

Solveiig: Wir hatten besprochen, vielleicht einen Lesekreis einzurichten für das Buch „exit racism“ – einmal 

im Monat 

Paul: hätte Interesse, aber bitte nicht zu lang 

Solveiig: 90min sind geplant 

Celina: Wie soll das genau aussehen? Mit Vor- oder Nachbereitung? Soll man sich das Buch kaufen? 

Solveiig: am besten anbieten, dass man das Buch nicht kaufen muss, auch wenn es sehr gut ist und die 

Autorin unterstützenswert ist 

Vor oder Nachbereitung wird nicht vorausgesetzt. Wir lesen dort abschnittsweise und sprechen dann darüber 

Celina: Regelmäßiger Termin? 

Solveiig: Das wäre sinnvoll, um nicht jedes Mal einen neuen Termin suchen zu müssen. 

Celina bastelt eine Umfrage. 



 

 

 

 

Ende der Sitzung um 19:39 Uhr 
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